

★ふれあいた場★ 「手から手へ つなごう自治の輪 絆の和」

自治会連合会 表彰式・新年懇親会

令和5年1月22日(日)オリエンタルホテル東京ベイにて、浦安市自治会連合会表彰式と新年懇親会が開催されました。コロナ禍の影響により、表彰式と懇親会を同時に開催するのは実に3年ぶりのことでした。内田市長をはじめ、多くのご来賓の皆様にご臨席をいただき、被表彰者の代表に表彰状が手渡されました。自治会連合会の石川会長は式辞の中で「これからも自治会相互の連携と協力関係のもと、市をはじめ関係機関や関係団体と連携・協力し、災害など有事の際にも”住民同士の絆で地域が支え合えるまちづくり、人づくり”につながるような、有意義な活動運営に努めてまいります」と改めて強い決意を述べました。その後の懇親会ではコロナ禍における自治会活動の工夫や課題など、他の自治会と情報交換をしながら、互いに親睦を深めました。(プラウド新浦安自治会 ランジャン 善子)



コロナ禍での「餅つき大会」

昨年末は行動制限もなく「餅つき大会」を久しぶりに実施した自治会がありました。感染対策はしつつも会場での飲食は控えた自治会が多かったようですが、久しぶりに子どもたちによる餅つきも行われた自治会もあり、温かい雰囲気での大会となりました。また、堀江五丁目自治会では、災害時の共助の訓練も兼ね、非常食の作成体験が行われました。最近の非常食は改良が進んでおり、作る手間も味を含めた品質も、通常食と遜色ないものでした。コロナ禍の状況がいつ終わるのか判りませんが、行事の在り方を見直す良い機会と捉えるべきかもしれません。(堀江五丁目自治会 伊藤 英樹)



「自治会に加入しましょう!」

自治会への加入方法等はお住いの地域の自治会役員の方、または自治会連合会事務局(市役所地域振興課)まで。事務局(市役所地域振興課) Tel.047-712-6246

広告募集中!

自治会連合会では、浦安市内に各戸配布している本紙(60,000部)に掲載する広告を募集中です。掲載を希望する事業者は、事務局までお問合せください。

広報委員を募集中

【広報委員】 私たちと一緒に広報誌うみかぜを作りますか? 浦安を愛する方、自治会を盛り上げたい方を募集します。

【WEB特派員】 連合会のホームページで、各自治会のイベントなどを紹介する特派員を募集します。

できるときに、できる範囲で協力ください。詳しくは事務局まで。(市内在住の自治会員。経験・年齢は不問)

編集後記

コロナ禍、初めて自治会役員を務め、身近なコミュニティ「地縁」の役割を考え直す機会になりました。自治会加入と役員の仕事を引き受けることは「やらなければいけないこと」(義務)、「他の人もやっているのだから公平に負担すること」(責任)なのでしょうか。会員の高齢化、空き家、加入率等の課題に直面している自治会があります。学校、職場、友人関係等はダイバーシティ(多様性)とインクルーシブ(誰もが構成員である概念)の流れの中にあり、地域もまた同様です。多様な地域のみなさんが、安心安全に暮らし続けるため、地縁だからこそできることに楽しくチャレンジしていきたいと思えます。(美浜三丁目自治会 山口須合綾子)

【お問合せ】自治会連合会事務局(市役所地域振興課内)〒279-8501 浦安市猫実1-1-1 Tel 047-712-6246

OA 機器・スチール家具
学校教材・事務用品・事務機

株式会社 エノモト

浦安市北栄三丁目 13 番 4 号
電話：047・353・6278
ファクス：047・369・6475

* 浦安市斎場をご利用の際は *
施行実績(浦安市斎場年間250件)が豊富な東京葬祭へ

— 当社式場もご利用下さい —
シティホール浦安
浦安市堀江 6-4-46
一日葬から家族葬
お気軽にご相談下さい。
東京葬祭 0120-55-1188 年中無休 24時間受付

浦安市自治会連合会だより



発行日 令和5年3月31日発行
発行元 浦安市自治会連合会
編集 浦安市自治会連合会広報委員会



<https://www.urayasu-jichikai.net>



内田市長挨拶

石川連合会長挨拶

令和4年11月14日(月)に3年ぶりに「火の用心」路上禁煙運動駅前キャンペーンを市内3駅で開催しました。当日は、内田市長をはじめ、浦安市消防団、浦安市消防本部、浦安市防火安全協会、浦安警察署の方々にもお越しいただきました。今回はコロナ禍での開催となりましたが、各関係団体から総勢103名の方々が集まり、11月15日～翌年4月15日まで行われる「火の用心」路上禁煙運動に伴い火災予防を啓発するために襷を掛けて呼びかけと共に啓発物資の配布を行いました。

この路上禁煙運動は、全国でも例をみない浦安独自の取り組みです。明治13年と15年の大火をきっかけに、火元となるが多かった夜間の路上での喫煙を住民の自主的な申し合わせにより禁止するようになったことから始まりました。この運動の中心となる活動が、地域を巡回する「夜警」と呼ばれるもので、終戦直後から行われるようになりました。「じゃらん棒」と呼ばれる鉄輪を付けた鉄棒や提灯を持って地域を巡回する姿が、浦安独特の冬の風物詩として定着していました。現在では、住宅開発などによる地域環境の変化により、その姿は少なくなったものの、古くからの伝統を残そうと活動している地域もあります。この「自分たちの地域は自分たちで守る」という郷土愛に満ちあふれた運動は、路上喫煙防止だけでなく、広く火災予防を呼びかけ、時代とともに、夜間に限らず市民の防火意識の高揚を図るために継承されている市民運動です。(事務局 田中 朝登)



新浦安駅前の様子



浦安駅前の様子



舞浜駅前の様子